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1er COMITE SOCIAL TERRITORIAL : DECLARATION FO

FORCE OUVRIERE remercie tous les agents qui ont participé au vote lors des
élections professionnelles du 8 décembre dernier, que ce soit é I'urne ou par
correspondance. FO saIue également tous les services qui ont oeuvré afin que ces
élections se déroulent dans de bonnes conditions.

Au niveau national, FO reste mobilisée sur ses revendications pour l'augmentation
des saiaires, pour l'amélioration des conditions de travail, pour Ia défense du statut
des fonctions publiques, pour combattre Ia remise en cause de nos droits a Ia

retraite. Liste non exhaustive.

Mais Iocalement les effets d'annonces prendront-ils un jour Ie pas sur les actes ?
Nous voulons du concret, c'est a dire ancré dans la vie réelle afin de rétablir la justice
sociale, Ia vraie, égalité des chances, Ia vraie égalité professionnelle femme/homme.

Bref, une vraie consideration des agents publics, du service public et de Ia Fonction
Publique.

Monsieur Ie President, vous avez déclaré Iors de votre élection,
" je vais changer les choses " alors bienvenue Monsieur le President dans Ie combat,
et dans I'arene qui est la notre et celle des agents.

Nous souhaitons juste vous rappeler pour mémoire I’année 2019, mouvement social
inédit dans Ia collectivité. Vous vous étes exprimé seul, face a de nombreux agents,
et avez pris un engagement politique fort, largement relayé a l'ensemble des agents
de la collectivité.
Et depuis que s’est—il-passé ? RIEN.
Pourtant nombreux sont celles et ceux qui vous ont crié leur souffrance morale,
professionnelle (plus de sens dans le travail), financiére parce qu'ils payent pour aller
travailler (frais de déplacements, frais éducatifs entre autre).

Effectivement, c'est un chantier pharaonique qui vous attend, d’autant plus que ce
que nous vivons clans cette belle institution depuis plus d'un an est orchestré par les
artisans d’un projet qui porte le nom « RECONNAISSANCE », une technocratie qui
est une machine a broyer les agents du service public.
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La méthodologie mise en oeuvre a profondément bouleversé notre institution. Pour
FO, nous considérons avoir été pris dans un tourbillon, sans qu’il y ait de vraies
négociations, réle majeur pourtant dévolu aux représentants du personnel.

A titre d’exemple, pour que nous ne puissions pas avoir de temps pour nous
consacrer aux élections professionnelles, nous avons participé é plus de 185
réunions (instances comprises) en 2022. Comment I'auriez—vous pris si cela c’était
produit lorsque vous étiez en campagne ?

Nous vous rassurons, Monsieur Ie President, nous ne parlons pas de dialogue social
lors de ces reunions, mais de conversations sociales pendant lesquelles nous avons
examiné entre autre 32 reglements de temps de travail spécifiques dans le déni de la
parole syndicale. Pour votre information, les documents étaient envoyés aux
organisations syndicales soit la veille de la réunion, soit le jour meme. Pourtant
toutes les organisations syndicales de la collectivité ont demandé un dialogue social
construit autour d'un agenda élaboré ensemble sur des sujets majeurs qui nous
concernent a tous au quotidien. Mais encore une fois, nous nous sommes heurtés a
une fin de non recevoir. Alors parler de dialogue social est-ce une gabegie
institutionnelle ?

Pour un autre exemple, parlons de l'agenda social proposé au CST de ce jour et
allant jusqu'en 2026, pour lequel aucune discussion n'a eu lieu, alors qu'il y a 1 an
nous remettions a la demande de l'administration une liste de sujets que nous
souhaitions aborder.

Des manifestations inédites dans notre collectivité se sont déroulées en 2022, et ne
sont trés probablement qu'un avant gout de ce qui se dessine pour 2023.

Rappelons l'originalité du projet Reconnaissance qui devait en terme d'avancement
de grade et de promotion interne étre quasiment révolutionnaire.
Les listes des promus ont été publiées et adressées par mail a l'ensemble des
agents et les ters mensonges sont apparus. Les nominés l'auraient été en suivant la
liste exhaustive de leur classement. FAUX, et 16' faux espoir pour celles et ceux qui y
ont cru et qui attendaient. Nous resterons debout et solides pour continuer a
défendre tous les agents et a combattre ce dysfonctionnement qui est en totale
inadéquation avec votre discours d'investiture.

L'arrivée des 1607H, accompagnée de sa meilleure amie la badgeuse, et de sa
famille les nécessitées de service.

Quelle régression sociale Monsieur le Président !

En 2016, nous discutions de la nouvelle Organisation du Temps de Travail avec
vous. Nous avons eu de vraies négociations qui ont permis de maintenir les droits
des agents (RTT, jours exceptionnels, semaine d'hiver, horaire de travail modulable),
le tout prenant en compte l'équilibre vie professionnelle/vie privée, ce qui a facrlité
celui des femmes de la collectivité.



5%}Con—seild
D_epa_rhemenml

L'expérimentation badgeuse devait commencer et nous vous avions exprimé é
I’époque notre totale opposition. Aujourd'hui, Ia badgeuse est considérée comme une
avancée majeure, ayant méme soit disant Iibéré Ia femme.

Vous comprendrez que nous ayons une pensée pour toutes les femmes qui ont
combattu pour le droit des femmes pour exemple Olympe de Gouges.

Monsieur Ie Président, nous vous demandons le retrait de Ia badgeuse, et de
réintroduire un mot qui n'est plus utilisé mais qui a beaucoup de sens celui de
CONFIANCE, et donc Ia renégociation de ce nouveau temps de travail que nous
voulons plus humain, pour préserver Ia santé des agents, en connaissance de
causes.
Nous dénongons Ia soi-disant concertation des agents par voie de questionnaires ou
le temps de travail n'était pas Ie seul sujet. Les 41 H25 ont majoritairement été choisis
par les cadres de Ia collectivité. Nous avons demandé a ce que nous soit envoyé les
résultats du questionnaire ainsi que les commentaires. Méme cela nous ne l'avons
pas eu alors que I'argent public a été largement dépensé pour qu'un prestataire gére
ce dossier. Nous rappelons également que ce questionnaire était different pour les
agents de la direction des routes et de I'éducation.

Nous nous sommes tous battus des Ie début pour que lors des discussions sur le
temps de travail soit prise en compte Ia pénibilité au travail afin que les agents
obtiennent les jours de compensation d0 a la pénibilité.
|| a fallu rencontrer Ie President Méric lors d'une greve afin d'obtenir son engagement
pour de vraies discussions sur la pénibilité.

Lorsque nous avons demandé et méme crié pourquoi les agents quittent en grand
nombre Ia collectivité, la seule réponse que nous avons eue en boucle est "mais c'est
partout pareil". Encore une fois aucune réponse.

Nous refusons cette politique RH mlse en oeuvre qui consiste a sacrifier les agents
qui sont considérés comme des variables d'ajustement. N'oubliez pas que sans les
"petites mains", les décideurs ne peuvent pas exister.

Le RIFSEEP, prime attendue depuis 7 ans et qui étrangle surtout ceux qui en
touchent un maximum. Mais allons nous ponctionner leurs poches? NON et bien
c'est DOMMAGE, pour peut-étre une meilleure repartition.

Que d'économies faites sur Ie dos des agents pour étre versée en janvier 2023?
Le RIFSEEP est déja amputé des 3,5% d'augmentation du point d'indice. Bel esprit.
Comme si cela n‘était pas suffisant on commence a déduire le montant du RIFSEEP
des primes percues par des agents. Nous ne tolérons pas que I'on vole les agents,
qu'on les renie. Rappelez vous que 4700 agents devaient ne rien percevoir. Au bout
de 6 mois de luttes nous avons obtenu 60€ bruts, et aujourd'hui les courriers recus
par les agents concernant leur RIFSEEP ne mentionnent plus ces 60€ bruts
supplémentaires. Ce n'est pas tolerable. -
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Nous vous demandons Monsieur Ie Président de rétablir ces 60€. Cela dit nous vous
rappelons que l’intersyndicale revendiquait et revendique toujours 100€ nets
d'augmentation pour tous.

Le cumul des mensonges commence é étre important mais n'a pas encore remplit Ie
porte monnaie.

Le SEGUR toujours pas payé et toujours pas éclairé par les decisions trés attendues
pour ceux qui réclament une valorisation de la rémunération légitimement compte
tenu du contexte. Nous mettons en garde sur les velléités de certains a vouloir
confondre SEGUR et RIFSEEP.

Nouveautés 160 agents en congés de maladie, Iongue durée, ne percevront plus leur
prime des ie mois de janvier. Lorsque nous avons soulevé cette monstruosité, la
réponse a été : ce n”est pas nous c'est le gouvemement".
Et alors, savez-vous que Ie code du travail introduit le principe de faveur’? Vous
pouvez vous substituer a cette regle. Nos coilegues doivent vivre avec cette double
peine: coupables et malades?

Monsieur Ie President, vous dites que vous n'étes pas opposé a un partenariat
public/privé et vous dites en méme temps étre un défenseur du service public? Ne
trouvez—vous pas que c'est une anti these absolue? Nous tenons juste a vous dire
que nous ne sommes pas une entreprise. Quand bien meme i| y a des moments
difficiles a traverser par notre collectivité cela ne passe pas forcément par des
prestataires. Bien au contraire pour nous c'est le temps de la bienveillance et de la
resilience que vous étes censés nous apporter.

Mais nous défendons aussi des valeurs et convictions qui sont pour nous collectives
et qui constituent un commun a tous. C'est pourquoi nous ne souhaitons pas étre
réduits a de simples opposants, mais nous sommes des collectifs de travail, force de
proposition méme si elles ont été systématiquement aux oubliettes. Espérons que
vous puissiez les récupérer.
Nous appelons de nos voeux que les representations ou préjugés que l'on peut avoir
a l'égard des représentants du personnel puissent changer.

Vous qui avez coutume de ponctuer vos discours par une citation, a notre tour de
citer l'écrivain Benjamin Constant qui écrivait que :

"la Reconnaissance est le paiement du pauvre".

Nous attendons que vous changiez les choses, pas trop Iongtemps quand méme,
mais doublement militant que vous étes nous espérons...pas trop Iongtemps non
plus.


